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https://www.100test.com/kao_ti2020/280/2021_2022___E5_9B_9E

_E7_82_89__E4_B8_c123_280746.htm “大学毕业生上技校，你

说怪不怪？”昨日中午，记者偶然听一位朋友说起这件事。

按朋友提供的线索，下午记者赶到烟台水运学校，在校方帮

助下，果然见到几位“怪”学生。 韩非2003年大连理工大学

运动人体学专业本科毕业后，在大连统干秘书工作，收入比

较可观。但是，他却突然报考了烟台水运学校，2005年春季

入学，学习港口工程机械驾驶与维修专业。记者问缘由，他

说上网发现，欧美发达国家“大学毕业上技校”很普遍，上

海、广东也出现大学生“回炉”现象。反思大学里喝的那点

“墨水”太有限，便与父母商量“回炉再造”；从网上查到

烟台水运学校，就报考了。 “那么，你怎么不去考研呢？”

记者问。 “脚踏实地，学点一技之长！”韩非果断地回答。 

另一个“回炉”的大学生郑诺考虑得更现实。他是烟台某大

学金融专业大三学生，明年就要本科毕业了，但他却易弦改

辙，到水校学机电。交谈得知，郑诺是烟台本市人，父母分

别在政府机关和大企业工作。问他为什么上技校，他说，“

就业第一”。在大学的专业固然非常好，但是，对他来说就

业不是容易事。上技校学机电，就业就容易得多。问他父母

是否支持，他说：“全家都研究透了。”原来，自上大学以

来，郑诺和父母先后到过烟台、青岛的人才市场观察，深感

他学得专业虽好，但就业要费很大周折。大三上技校，虽然

就业拖一年，但是心里踏实。原来，烟台水运学校毕业生初

次就业率达到98%。 郑诺“就业第一”的选择具有相当的代



表性。据校方不完全统计，今年他们还招收了6名已经考上大

学的学生，其中有政法、工商、科技、翻译等专业。记者采

访时，见到来自青岛的谌贤、莱阳的李秀倾同学，他们今年

分别考上大学计算机和工商管理专业，但他们都看到就业难

度，毅然改换门庭。他们说，与其图虚名难就业，不如学个

好技术，毕业有活干。（记者 曲怀生） 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


